



Columnas estatales

1 de febrero 2024



SE COMENTA

Que conforme avanza la maratón política en la entidad, en pos de los más de mil 300 cargos en disputa, hay algunos que se van perfilando hacia grandes debacles. Uno de ellos es el alcalde de Ecatepec, Fernando Vilchis, quien está a las puertas de perder el control de su municipio ante una de sus correligionarias morenistas; además evidentemente no se hizo buena su aspiración al Senado y, como cereza del pastel, su alfil en Metepec, Oscar Ruiz, está quedando de plano fuera de la jugada. Una racha para el olvido. ¿Que otros casos así se sumarán?

Que el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, mostró por enésima ocasión la estima y respaldo que profesa a Delfina Gómez, de quién reconoció el trabajo v travectoria. Para no dejar dudas, calificó como "una bendición" para el pueblo mexiquense el que ella haya ganado en las urnas la titularidad del Ejecutivo. El nuevo espaldarazo, que tiene más de una lectura política, se da a poco más de cuatro meses de que tomara el cargo como la primera mujer gobernadora del Estado de México.

Que hablando de la mandataria, es evidente que su cercanía con la gente está marcando estilo: ayer, la secretaria del Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible del gobierno estatal, Alhely Rubio Arronis, anunció que se realizará la primera audiencia ciudadana para escuchar las problemáticas en la materia, que no son pocas ni sencillas. Ojalá por esta vía haya soluciones para la situación de la entidad, que comienza a entrar en niveles de alerta.

Que la Sociedad Mexicana de Geografía y Estadística del Estado de México. que encabeza Germán García Salgado, está muy comprometida con la preservación de la historia, especialmente de la patria chica. Ayer conmemoró los 200 años de la promulgación del Acta Constitucional de la Federación Mexicana. que dio paso a la creación de la entidad mexiquense, misma que cumple dos siglos oficialmente el próximo 2 de marzo. Buena labor.

PORTAL



Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- · Escenario para Toluca.
- Adelanta DGA entregas.
- · Listas cambiantes.
- Otra mentira de Xóchitl.

Una vez que en el convenio de coalición y de candidatura común que han signado Morena, PVEM y PT, en Toluca será el morenismo quien "sigle" candidato (a) para la presidencia municipal, solo queda definir el género de su abanderado, y para tal fin llegan la diputada local Mónica Álvarez Nemer y el senador suplente Ricardo Moreno Bastida. mientras que otros aspirantes como Ana Yurixi Leyva Piñón, del PT: José Luis Velasco Lino y Ernesto Monroy Yurrieta, del PVEM y los morenistas Mario Cardoso y Gerardo Pliego, irían por la diputaciones locales y federales, mientras que por el PRI se definirían entre los diputados locales Paola Jiménez Hernández v Braulio Álvarez Jasso, mientras otros priístas y panistas irían por la reelección, como Melissa Vargas por el tricolor y la ultra derechista panista Teresa Castell. La cuestión ya no es tanto quiénes serán los candidatos a alcalde sino a que distritos irán lo que no alcancen la nominación, y, lo más importante, que en ambas coaliciones los perdedores se sumen al elegido ... NOTAS COR-TAS: Por cierto, aver distintos grupos y "colectivos" se pronunciaron a favor de la candidatura de Morena - PVEM -PT, Ricardo Moreno Bastida, de guien dicen haber recibido diversos apoyos y respaldo, así como por ser un verdadero hombre de izquierda y reconocieron que el ex alcalde morenista y ex panista fue un factor que los ha perjudicado en 2021 que perdieron por 17 mil votos y en 2023 que fueron superados por 8 mil sufragios ... Regresó el Congreso Local después

de dos meses y medio de vacaciones. El PRI en voz de su coordinador Elías Rescala reiteró que no serán una oposición que diga "no" a todo mientras que el PAN por conducto de Paco Santos reconoció a la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, El líder parlamentario Maurilio Hernández González reconoció a la oposición pidiendo que "la congruencia se convierta en acciones". No perdamos de vista que en unos días se vendrá una cascada de solicitudes de licencia, ya que buscarán otros cargos de elección popular (chapulines, pues) ... Dadas los tiempos electorales y la denominada "veda" la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez les adelantó a las beneficiarias la entrega de tres bimestres del programa Mujeres con Bienestar por lo que cada una de las 650 mil muieres mexiquenses beneficiadas recibirán 7 mil 500 pesos, ¿Influirá eso en su decisión electoral el próximo 2 de junio? ... Aunque se filtren listas de municipios y distritos en los que cada partido "siglará" a su candidato y el género que corresponderá en cada uno de ellos. éstas sufrirán cambios hasta las fechas límites que marque la legislación electoral. Aún no se dan nombres y ya comenzaron a caerse algunos ... Otra mentira de la abanderada de la derecha, Xóchiti Gálvez, quien asegura que va creció en las encuestas y que eso espantó a la 4T. Absolutamente falso. Insistimos que repite la misma historia de la ex candidata que perdió en el Estado de México que prometía alcanzar en los sondeos, empatar y rebasar, y lo cual nunca ocurrió. Les quedan cuatro meses y en ese lapso no tendrán el crecimiento que no han tenido en ocho ... Excelente jueves, raza ... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com





DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- Desde la administración mandan mensajes sobre aparentes resultados positivos en tema de seguridad, Los indicadores dicen lo contrario.
- + Segundo lugar en homicidios durante el año.
- + Problema sin resolver en la zona de la Terminal donde puede escalar la violencia.
- Es el territorio más peligroso para los camiones de carga en el país.
- Lo que faltaba un enfrentamiento entre policías municipales v estatales.
- + Pregunta del día nacional: ¿AMLO recibió apoyo del narco para su campaña?
- Pregunta del día local: ¿A cuál región del estado representa Elías Rescala? ¿Sería capaz de ganar alguna colonia? Ana Lilia Herrera del PRI dice que nombramientos dan representación a regiones de la entidad.

LOS PROBLEMAS de inseguridad en el Estado de México no son un asunto nuevo y tampoco se van a resolver de la noche a la mañana, somos la entidad más poblada del país, aunque no por eso se encuentra como la que más efectivos policiacos tiene, ya sea municipales o estatales.

En los últimos meses se han presentado hechos que han llamado la atención y la respuesta de quien ahora es responsable de solucionar o combatir esos actos se ha quedado corta.

Los posicionamientos oficiales van en el sentido de atender la inseguridad, resolver los casos más sonados y hasta el hecho de que han bajado algunos indicadores como el de homicidios dolosos en un 17%.

Así que una cosa es advertir que se le dará atención a la inseguridad y otra muy diferente que eso suceda.

SEGUNDO LUGAR EN HOMICIDIOS

De acuerdo a la Fiscalía General de Justicia, los homicidios dolosos han bajado en la entidad un 17% dato que retomó la mandataria mexiguense.

Pero si vemos el mismo dato desde otro punto de vista la situación no es como para alegrarse.

Hasta hace un par de días, en el país se registró el día más violento en lo que va del primer mes del año. Se reportaron un total de 91 asesinatos y el Estado de México ocupó el tercer lugar.

Pero si nos vamos al reporte de los estados con más muertes intencionales en el primer mes de 2024, entonces la entidad se coloca en el segundo lugar con 214, detrás de Guanajuato que reportó 228.

Eso quiere decir que en territorio mexiquense asesinan un promedio de 7 personas al día. Aproximadamente, cada tres horas se registró un homicidio. La salida favorita de las administraciones durante muchos años, con la intención de dar otro sentido a los indicadores, es que somos más de 17 millones de mexiquenses, por lo que el promedio por cada 100 mil habitantes es muy bajo.

Si a pesar de que bajó 17% el número de homicidios, la entidad se mantiene entre los que registran el mayor número es un asunto que merece toda la atención.

INSEGURIDAD EN TERMINAL TOLUCA PUEDE EMPEORAR

La semana pasada cuerpos policiacos del orden federal, estatal y municipal realizaron un operativo en el que detuvieron a más de 60 personas por diversos delitos entre los que se en-

cuentran la extorsión, cobro de piso, robo a transeúntes entre otros, de acuerdo a ODILÓN LÓPEZ líder de Canapat en la entidad.

Si bien reconoció el esfuerzo, también lanzó la alerta de que se están reorganizando los sujetos que fueron detenidos, ya que no pasó mucho tiempo para que volvieran a estar en libertad. Han regresado para amenazar a quienes los denunciaron o los quieran denunciar.

El llamado es claro para que mantengan los operativos o de lo contrario todo puede empeo-

LA ENTIDAD MÁS PELIGROSA PARA EL TRANSPORTE DE CARGA

Este tema no le es ajeno a la nueva administración, pues hizo campaña y se reunió con los empresarios del ramo,

Pero las cosas no han cambiado por el contrario han empeorado.

La situación es clara. La zona centro del país es la más peligrosa para los transportistas de carga. En el país, cada dos horas se comete un asalto de este tipo y 9 de cada 10 son violentos.

El 92% de los atracos en el país se cometen en 10 estados y el de México se encuentra como el más peligroso.

Entre el Estado de México, Hidalgo y Puebla se localizan los tramos más peligrosos para el transporte de carga. En territorio mexiquense se cuentan 4 tramos. En Hidalgo 2 y Puebla otros 2.

MÁS ROBOS DE VEHÍCULOS

En la semana ya habíamos anotado que es el primer lugar en robo de vehículos ocurridos en el 2023 con el 26% del total nacional.

ENFRENTAMIENTO POLICÍAS ESTATALES CONTRA MUNICIPALES

Que en tierras mexiquenses se den a conocer enfrentamientos entre policías no es común y mucho menos en la capital.

Pues ahora se presentó, elementos estatales se enfrentaron a municipales y una persona resultó muerta.

Salir a decir que ya se investiga el caso suena más a un comentario al aire, porque eso se tiene que hacer por fuerza, tanto en la Fiscalía como al interior de la Secretaría de Seguridad.

No habrá tolerancia, fue similar a lo que se mencionó en el caso de Texcaltitlán y a pesar de todo se presentó.

Es cierto que apenas van cuatro meses, pero eta claro que gobernar una entidad como la mexiquense no iba a ser fácil y eso que es año electoral

PREGUNTAS DEL DÍA: ¿AMLO RECIBIÓ DINERO DEL NARCO PARA FINANCIAR SU CAMPAÑA?

Aunque AMLO salió a desmentir, se va a comentar por mucho tiempo y la pregunta queda. Cada quien dará su respuesta. ¿AMLO recibió dinero del narco para financiar su campaña en el 2006?

¿QUÉ REGIÓN PUEDE REPRESENTAR ELÍAS RESCALA QUE LE DE VOTOS AL PRI?

La dirigente del PRI, Ana Lilia Herrera, en sus redes sociales anota que con los recientes nombramientos que hizo, le da representación a diversas regiones de la entidad. Si acaso la mitad, la otra son funcionarios administrativos.

Pero ELÍAS RESCALA ¿Qué zona de la entidad representa? ¿Dónde ha operado una campaña? Por este tipo de mensajes es que muchos de los priistas que quedan, están nerviosos.





ace unas semanas subimos en las redes sociales del periódico El Valle un video donde unos elementos de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México eran detenidos en el municipio de Lerma, después, de que en evidente estado de ebriedad, sacaran un arma en un restaurante familiar, un reflejo del abuso que comente este tipo de elementos que con la sociedad son muy valientes pero que con los criminales son unos cobardes.

Esto lo comento porque ayer se registró un enfrentamiento entre policías estatales y municipales en una céntrica zona de la ciudad de Toluca, donde de acuerdo con el secretario de Seguridad del Estado de México, ANDRÉS ANDRADE TÉLLEZ, ocurrió durante las primeras horas del miércoles y presuntamente fue provocado por elementos estatales que se encontraban ingiriendo bebidas alcohólicas en calidad de particulares. Lo lamentable, es que un elemento perdió la vida y también hubo heridos, un aspecto que no debe ser menor, pues estos "policías" deberían estar preocupados por la seguridad y no por ser protagonistas de este tipo de situaciones que denigran a las instituciones para las que trabajan, algo preocupante que acaparó la atención de la gobernadora DELFINA GÓMEZ que instruyó de forma inmediata que la Fiscalía General de Justicia investigue estos hechos para deslindar responsabilidades, ya que en el Estado de México hay cero tolerancia a la corrupción y a los abusos de autoridad.

Y es que, es común ver a elementos de la Fiscalía, policias estatales, municipales y elementos de la Guardia Nacional, entre otros, de "farolones" con sus armas en sus cinturones, en vehículos sin placas y sin una identificación oficial, por lo que nosotros como ciudadanos ya no sabemos si a un lado de nosotros y de nuestras familias está un criminal o un "elemento de seguridad", de ahí que ojalá las instituciones de seguridad empiecen por obligar a sus elementos a ser responsables, a comportarse como funcionarios públicos y que dejen de sembrar el terror en la ciudadanía, ya que insisto, a los que deberían impresionar es a los criminales y no a la gente trabajadora.

LA GRÁFICA DE HOY

Es de la conferencia mañanera del presidente de México, ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, que frente a la gobernadora mexiquense DELFINA GÓMEZ ÁLVAREZ, destacó que es de las mejores gobernantes del país, por lo que resaltó su formación social y cercana al pueblo ya que es una mujer honesta, íntegra y con rectitud que viene de abajo, por lo que ha sido "una bendición" su llegada al gobierno del estado más poblado y con mayor pobreza.

Por su parte, la mandataria agradeció al presidente por el reconocimiento que hizo a su administración y el apoyo que ha brindado a sus iniciativas a favor de los habitantes de la entidad mexiquense. Soy un convencido de que si algo nos conviene a los mexiquenses es una buena relación con la federación, por ello, es que estos mensajes que se dieron ayer fueron positivos y esperemos que se sigan reflejando en los hechos para atender las necesidades, demandas y problemáticas de más de 17 millones de habitantes.

Como lo dije desde el primer día del gobierno de la maestra **DELFINA GÓMEZ**, nuestra entidad es la más compleja del país en diversos aspectos y por ello demanda del trabajo, esfuerzo, profesionalismo y entrega de todos, ya que solo a través de la unidad y la solidaridad lograremos avanzar en los aspectos que actualmente nos inquietan.

Por lo anterior, es fundamental que todos los funcionarios que se han integrado al Gobierno

del Estado de México entiendan esta dinámica de trabajo, los retos que existen y el compromiso de la gobernadora con los mexiquenses, algo que algunos pareciera que todavía no comprenden y que pecan de soberbia, pues hay quienes están más pendientes de sus redes sociales y de subir fotos comiendo en sus oficinas, en lugar de atender a la gente, que es lo que realmente se necesita para no caer en simulaciones viciosas y sí en trabajo efectivo a favor de las mayorías.



Y VA DE CUENTO

Dos exploradores que se encontraban en una supuesta isla desierta estaban caminando y se encuentran con un letrero que dice: ¡Peligro! ¡Canibales vegetarianos!, por lo que confundidos los exploradores deciden continuar y en eso se encuentran con un hombre que todo ensangrentado les dice: ¡Corran, corran!

A lo que los exploradores, EDUARDO ESCOBAR y PONCHO MENDOZA, preguntan ¿Por qué si son caníbales vegetarianos?

Y el hombre responde: ¡Sí! ¡Son caníbales vegetarianos, se comen la palma de las manos y la planta de los pies!

HASTA mañana con más GRILLANDO. Comentarios en Twitter en @pepenader y en nadermata@hotmail.com



SIN TITUBEOS

Toluca bien gente

DIANA MANCILLA ÁLVAREZ

N MORENA NACIONAL tienen un objetivo muy concreto, gobernar todas las capitales del país, entre ellas Toluca, la del Estado de México, hoy en manos del PRI, gobernada por el alcalde suplente Juan Maccise, tras la detención del titular Raymundo Martínez Carbajal, quien enfrenta un proceso legal por presunto secuestro exprés.

TOLUCA HA TENIDO muy malos gobernantes en las últimas tres admi-

nistraciones. Desde el priista Fernando Zamora Morales, quien argumentó que los baches eran fabricados, pasando por la segunda gestión de Juan Rodolfo Sánchez Gómez, con Morena, y hasta la de Martínez Carbajal, en alianza, envuelta en el escándalo.

LA CAPITAL DEL Estado de México no se lo merece. Toluca la Bella quedó en el muy pasado. Si bien es cierto que los tiempos cambian y aquellos soñadores que todavía quieren que la gente barra su calle, está muy lejos de ser.

PERO LO QUE no debemos permitir los ciudadanos es que siga con un gran retraso en sus 24 pueblos. La zona norte, sobre todo, donde se asientan pueblos originarios como los otomíes y los mazahuas que siguen manteniendo sus tradiciones, pero no puede ser en las condicio-

nes de atraso en las que se encuentran.

LOS 24 PUEBLOS de Toluca, porque se alcanzó a bachear una gran parte de la zona urbana, merecen atención de las autoridades. Sus calles están devastadas. Los autos apenas pueden circular. Pero no es sólo de un gobierno, es el resultado de, por lo menos, tres muy malos.

VIENE UN PROCESO electoral complicado y la moneda está en el aire. No hay nada para nadie todavía. Son muchos los aspirantes que quieren gobernar Toluca y habrá que ver qué es lo que ofrecen por la capital del Estado de México. La gente está cansada de vivir en una capital de tercera.

POR LA ALIANZA PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza quieren Paola Jiménez, Melissa Vargas, Braulio Álvarez, Jesús Izquierdo, Evelyn Osornio. Por Morena y aliados Ricardo Moreno Bastida y Mónica Álvarez Nemer. Por Movimiento Ciudadano Francisco Javier Rodríguez, Luis Felipe García Chávez, César Osvaldo Cortés, Alexis Vázquez y Adolfo López.

DE TODOS ELLOS saldrán tres candidatos, tres que deberán presentar un gran plan y cumplirlo, porque es momento que Toluca y su gente tenga buenos gobernantes. Juan Maccise tiene menos de un año para trabajar, muy poco tiempo, pero se espera que cierre muy bien esta administración ya tan cuestionada.

NO IMPORTA QUIEN gane, es momento de que Toluca tenga alguien que dirija bien sus destinos, sea del color que sea. Que así sea y que gane el mejor o la mejor por el bien de Toluca.

ECONOMÍA COTIDIANA

JULIO CÉSAR VEGA



Colosio 2024

l asesinato como solución política ha sido usado en el país durante muchas décadas, algunos casos se notan más que otros por su trascendencia histórica, y uno de los casos más sonados es el de Luis Donaldo Colosio, porque se trató del asesinato del candidato a la presidencia de la República y ha quedado en la conciencia popular la sensación de que los que investigaron, en una época que el PRI controlaba las institu-

ciones, entre ellas la PGR y la Suprema Corte de Justicia de la Nación, dejaron muchas dudas sobre el resultado, que apuntó a que había sido un asesino solitario.

Ahora, muchos años después, en otro contexto político podría arrojarse luz sobre el caso, aunque algunos opinan que se quiere politizar el asunto. Resulta importante llegar a la verdad y, si bien hay un asesino material, lo más

importante es conocer al o los asesinos intelectuales, que seguramente los hay. Recordemos que fue una investigación cargada de irregularidades y distorsiones, lo que podría

significar una colusión desde el poder.

El pueblo tiene ya un responsable, el juicio popular es implacable, pero se requieren pruebas e investigaciones para llegar a la verdad, aunque hay gentes que se oponen, comenzando por el hijo de Colosio, quién sería la persona más interesada de que todo se aclare, pero acusó un uso electoral y político del asesinato de su padre y dice que la Comisión Nacional de Derechos Humanos emitió una recomendación inducida por el presidente por el delito de tortura en contra de Mario Aburto

La pregunta es por qué la resistencia a que se investigue, porque también la oposición se suma y surge el sospechosismo con el segundo tirador, que de demostrarse reforzaría la teoría de un asesinato de estado.

El implacable juicio

popular tiene ya un

responsable

Ahora se culpa como segundo tirador a Jorge Antonio Sánchez Ortega ex integrante del Cisen, y también se acusa a Genaro García Luna, entonces subdirector

operativo del Cisen, de encubrirlo. Los fiscales solicitaron una orden de aprehensión contra los nuevos acusados, pero el juez rechazó las pruebas.

Parece que el Poder Judicial hace jugada de pared con la oposición, pero el presidente López Obrador afirma que ningún crimen debe quedar impune......